

A TRAVÉS DEL ESPEJO

## Fascistas a la izquierda



ILIA GALÁN

El lamentable caso de la persecución de uno de los más importantes escritores españoles puede desvelarnos algunas claves sobre lo que pasa en los extremos de las españas, allí donde se cuecen más intensamente los sentimientos nacionalistas.

Alfredo Conde fue uno de los primeros en publicar en gallego, honrado con múltiples premios nacionales y extranjeros, como el Nacional de Narrativa, el Nadal, el Grinzane Cavour, seleccionado para el premio Nobel, traducido en varias lenguas, es Doctor Honoris Causa por varias universidades e invitado a dar lecciones en Oxford o Harvard, y así está estudiado por los más excelentes académicos del mundo. Este escritor, que fue diputado del parlamento gallego por el 'Partido dos Socialistas do Galicia' y consejero de Cultura en su tierra, luchó por defender la lengua gallega y por su difusión.

Alguno de sus biógrafos dice: «Se le considera uno de los más importantes exponentes del renacimiento de la literatura en lengua gallega producido con la restauración democrática.» Pero, qué desgracia, ahora se le ocurrió escribir y publicar en castellano. Horror y deshonra en la que también cayeron otros repugnantes autores como Valle Inclán, Pardo Bazán y algunos famosos a los que se les ocurrió utilizar la repugnante lengua de Cervantes, Lope o Calderón, que aquí el lector, indigno también, lee. Por ese monstruoso pecado de hablar dos lenguas maternas, por tener dos madres y no reducirse sólo a una, ahora le acusan de traidor a la patria, aunque no insultan a su ilustre predecesora, la gran Rosalía de Castro, por hacer lo mismo.

«El fascismo, la intolerancia y el fanatismo no sólo vienen de la derecha (...) son actitudes, modos de obrar»

Mientras, otros escritores menores se apoyan con ayudas institucionales para subir a los pedestales de efímeras famas, bien alimentados en los pesebres institucionales, ovejitas dóciles a la doctrina dogmática de algunas formas de nacionalismo que van convirtiéndose en nacional-socialismo, no se olvide de que los nazis eran también socialistas, como marxista fue el origen de los partidos extremistas vascos que hay apoyando a los terroristas. Lenin o Stalin, con millones de muertos, torturados y deportados a las espaldas, no son los mejores ejemplos de una sociedad libre y democrática.

El fascismo, la intolerancia y el fanatismo no sólo vienen de la derecha sino también de la izquierda y hasta del centro, pues son actitudes, modos de obrar. Ahora le toca a él, quien padeció en su momento el ostracismo y la oscuridad por escribir en lengua galaica; y paga por defender la libertad de ser amante de su patria gallega y también del castellano, riqueza especial esa de tener dos lenguas y usar la que le place para expresarse que los «fanáticos de la diferencia» quieren borrar, quemar, anular.

El caso Conde se repite en Cataluña y, con menor intensidad, en las tierras vascas. Esperemos que los defensores de la libertad no se arrodillen ante los poderes locales como antaño lo hicieron otros, cobardes, ante los de Madrid.



# La Tribuna

DE CIUDAD REAL

Editor:  
Antonio Méndez Pozo

Director:  
Óscar Gálvez Maté  
Director Editorial Regional:  
Guillermo Alonso Balbás

Redactora Jefe Puertollano: Paqui Casado.  
Jefes de sección: David Aso (Provincia), Eduardo Gómez (Deportes)  
Redacción: Manuel L. Carnarena, Pilar Muñoz, Diego Farto, María Sierra de la Osa, Ana Pobes, Manuella Lillo, Nieves Sánchez, Ignacio Ballester, Sandra Ruiz, Alicia González, Roberto Chávarri, Manuel Espadas, Raúl Fernández, Patricia Velasco, Raquel Santamaría, Renigio Rueda, Tomás Fernández, Carlos Sendarrubias, María Jesús Cañizares Rodríguez, Lorena García Cabrera y Patricia Vera.

Publicidad y Administración: Vicente Culebra, Carlos Pinilla, Purificación Merino, Tomás García, David Rebato, Ramón Pardilla, María A. Arias, Javier Mohino, Sonia Cerrillo, Encarnación Rubio y Saray Maya.

Región: Carolina Sánchez (Redactora jefe), Rosa Marcos, Luis J. Gómez y Soraya Lucas.

Gerencias:  
Administración: Carmina Camacho. Comercial: César Carretero



Director: Óscar del Hoyo. Redacción: Miguel Díaz (jefe de sección), Norberto Val y Daniel Huerta (España), Sofía Esteban (Mundo), Javier Faya y José Luis Charcón (Sociedad y Cultura), Cristina Ruiz, Diego Izco y Antonio Sánchez (Deportes), Adriana Rodríguez (Documentación), Esther Molinero (Televisión), Mónica Puras y Miguel Herrera (Suplementos), Daniel Angulo (Tiempo), Esther Matías y Diego González (Diseño), Marta Ruiz, María Albilla, Xabi Moya y Gloria Cavia (Fines de semana).



Consejero Delegado: Gregorio Méndez Ordóñez  
Direcciones Generales: Javier Gutiérrez, Miguel A. Arnáiz, Rafael Monje y Lorenzo Matías  
Subdirección General: José M. Sáenz de Cabezón  
Directores Departamento: Luis Santos, Álvaro Miguel, Daniel Méndez, Javier Santamarina, Eduardo Bonilla, Jorge Losada, David Andrés y Mercedes Lázaro

## Formar a los investigadores manchegos

La formación es una de las claves del éxito de una sociedad en todos sus sectores. Castilla-La Mancha no es una excepción y de ahí que la Junta de Comunidades va a destinar más de 6 millones de euros para la preparación de personal investigador, cumpliendo así con los objetivos del Pacto por Castilla-La Mancha de incrementar y optimizar los recursos humanos dedicados a investigación e innovación en la comunidad y contribuir a un em-

pleo de más calidad y a una economía más sostenible. En este sentido hay que recordar que la región ha duplicado la inversión pública y privada en I+D en 2008 respecto a la media nacional y también se ha incrementado en 150 el número de personas que se dedican a la investigación, alcanzando los 3.242 investigadores en la comunidad. Como novedad hay que tener en cuenta que las convocatorias para este fin se han agrupado todas ellas en una única Orden de bases que se publicó el pasado 5 de noviembre. Estas bases suponen un marco estable de financiación que se extiende hasta 2014, reflejo del compromiso que el Gobierno del presidente Barreda ha adquirido con la formación de profesionales dedicados a la ciencia y la tecnología cada vez mejores. En fin, que serán más de 6 millones de euros en 2010, un 35 por ciento más que el año anterior, destinados al pilar fundamental en investigación, las personas, con la confianza de que esta importante inversión permita que Castilla-La Mancha siga siendo la comunidad autónoma que, con diferencia, más crece cada año en gasto en Investigación.

Uno de los puntos importantes son las becas predoctorales cuya finalidad es dar respuesta a la demanda de formación de los investigadores, con la finalidad principal de formar a aquellos titulados superiores universitarios que deseen realizar una tesis doctoral, integrándose en un grupo de investigación del sistema I+D de Castilla-La Mancha. Las ayudas serán de 22.000 euros anuales, durante cuatro años, como beca con seguridad social los dos primeros años y como contrato los dos últimos. No hay que olvidar que desde 2005 se han concedido 668 ayudas predoctorales por un importe total de 15.042.000 euros entre ayudas de nueva adjudicación y renovación. Una cifra a tener en cuenta ya que la misma sirve para fomentar la formación y perfeccionamiento de investigadores a través de estancias en centros de investigación de reconocido prestigio fuera de la región, preferentemente en el extranjero.

Se trata pues de una valiente apuesta para que los investigadores de la región, que cada día cuentan con más prestigio a todos los niveles, puedan mejorar su preparación y así ofrecer nuevos éxitos.

ZOOM



### Un buen caldo para combatir el frío en Herencia

El Red Bull Don Quixote hizo honor a su espíritu cervantino con figurantes vestidos de la época del siglo XVII como completamente a los 'hidalgos' y 'vasallos' que se jugaron el tipo sobre dos ruedas. Así, el 'speaker' de la organización fue también el encargado de preparar un delicioso caldo para reponer energías y entrar en calor en una mañana típicamente invernal, como se puede comprobar en la imagen, junto a Víctor, el chófer de La Tribuna en esta espectacular prueba de motor. Rueda Villaverde

El mejor equipo comercial a tu disposición en La Tribuna de Ciudad Real  
De lunes a viernes 9:14 h. / 16:30 - 19 h.  
Infórmate: 926 21 53 01